



VERHANDLUNGSBERICHT



Weitere Zusammenarbeit mit Wangen-Brüttisellen

Aus den Verhandlungen des Stadtrates Dübendorf

Die Stadt Dübendorf und die Gemeinde Wangen-Brüttisellen haben sich für die Bildung einer gemeinsamen Zivilschutzorganisation „ZSO Region Dübendorf“ entschieden. Die Grundlage dazu bildet ein Anschlussvertrag, welcher die Zusammenarbeit in personeller, finanzieller und materieller Hinsicht regelt. Damit arbeiten Dübendorf und Wangen-Brüttisellen beim Verwirklichen der Zivilschutzmassnahmen künftig eng zusammen. Die beiden Gemeinden haben bereits einen Vertrag für die polizeilichen Dienstleitungen abgeschlossen.

Friedensrichterwahl für die Amtsdauer 2009 – 2015

Im Frühjahr 2009 endet die Amtsdauer des Friedensrichters. Die Erneuerungswahl findet am 8. Februar 2009 statt. Die Wahlanordnung wurde bereits publiziert.

Gemeindeabstimmungen vom 30. November 2008

Am 30. November gelangen folgende städtischen Vorlagen zur Abstimmung an die Urne:

Volksinitiative „Für ein durchgängiges Velonetz und genügend Abstellanlagen in Dübendorf“ und Gegenvorschlag des Gemeinderates sowie die Gründung einer Sport- und Freizeitanlagen AG in Dübendorf.

Kundenfreundlicher Internetauftritt

Der Stadtrat hat die Anfrage der beiden Gemeinderätinnen Gaby Gossweiler (FDP) und Stefanie Huber (GEUI) betreffend kundenfreundlicher Internetauftritt der Stadt Dübendorf beantwortet. Er hält fest, dass ihm die frühzeitige, offene und umfassende Information der Bevölkerung und der Öffentlichkeit ein wichtiges Anliegen ist. Es ist erklärtes Ziel des Stadtrates, sein politisches Handeln und seine Entscheide der Bevölkerung, dem Gemeinderat, seinen Partnern und den für die Stadt Dübendorf Tätigen transparent, verständlich und nachvollziehbar zu vermitteln. Nebst verschiedenen anderen Kommunikationsmitteln ist das Internet ein ergänzendes Medium, welches Informationen und Inhalte aus Verwaltung und den Behörden einer breiten Kundschaft anbietet.

Das Internet wird von vielen und verschiedenen Menschen genutzt. Dabei hat jede Besucherin ihre eigenen Vorstellungen und Techniken, welche Informationen sie braucht und wie sie zu diesen gelangt. Beim Aufbau der Internetseite der Stadt Dübendorf war eines der Ziele, dass Benutzende Informationen schnell und einfach finden können. Zu den meisten der von den Fragestellerinnen erwähnten Themen sind auf der Homepage der Stadt Dübendorf Informationen vorhanden und mit der Eingabe von Suchwörtern oder unter „Services A-Z/Soziales“ auch rasch auffindbar. Bezüglich der einzelnen Fragen wird auf die beigefügte Antwort des Stadtrates verwiesen.



Kehrrechtgrundgebühren werden gesenkt

In den vergangenen Jahren verzeichnete die Abfallrechnung jeweils Überschüsse, welche neben den erhöhten Abfallmengen auch auf ein besseres Management des Abfalls, eine Überarbeitung verschiedener Verträge und einen besseren Personaleinsatz zurückzuführen sind. Per Ende 2008 wird mit einem Stand des Spezialfinanzierungskontos von ca. 1,784 Mio. Franken gerechnet. Dieser hohe Stand rechtfertigt eine Reduktion der Grundgebühren.

Die aktuellen Grundgebühren je Haushalt betragen Fr. 112.30, die Kehrrechtsackgebühren (je nach Inhalt) zwischen 99 Rappen und Fr. 4.55 (pro Sack) oder Fr. 9.90 und Fr. 22.70 (pro Rolle). Ein Vergleich zeigt, dass die Stadt Dübendorf damit im Mittelfeld der umliegenden Gemeinden liegt.

Eine Senkung der Sackgebühren wird vorläufig nicht angestrebt, weil bei tieferen Sackgebühren die Gefahr besteht, dass die Recyclingwege umgangen werden. Erfahrungsgemäss landen bei tiefen Sackgebühren vermehrt wieder Glas, Papier, Pet etc. im Kehrrechtsack und werden somit in der Verbrennung zugeführt. Der Stadtrat hat sich deshalb für eine Kürzung der Grundgebühren von aktuell rund 112 auf 80 Franken (inkl. MwSt) ausgesprochen. Das entspricht einer Kürzung um rund 28 Prozent. Die neuen Gebühren treten auf den 1. Januar 2009 in Kraft.

Übersicht

Grundgebühren	Ohne MWSt.	MWSt.	Mit MWSt.
jährlich	Fr. 74.70	Fr. 5.70	Fr. 80.40
monatlich	Fr. 6.25	Fr. -.45	Fr. 6.70

Baubewilligungen

Der Stadtrat hat folgende baurechtliche Bewilligung erteilt:

Heinrich Pfenninger, Abbruch Mehrfamilienhaus und Neubau eines Mehrfamilienhauses mit Unterniveaugarage auf Kat.Nr. 4152, Neugutweg 18.

Bei Fragen steht zur Verfügung:

Rolf Butz
Stadtschreiber/Geschäftsleiter

Telefon 044 801 67 05

Dübendorf, 4. November 2008